

Tambakberas Jombang hingga saat ini telah mendirikan 21 unit pendidikan formal mulai dari tingkat Pra-Sekolah sampai dengan Perguruan Tinggi. Disamping itu Pondok Pesantren Bahrul Ulum juga menjalin kerjasama dalam bidang pendidikan dengan perguruan tinggi dalam dan luar negeri di antaranya adalah Makkah, Syiria, Lebanon dan Al-Azhar Kairo.

Dengan demikian Pondok Pesantren Bahrul Ulum Tambakberas Jombang, sejak awal berdirinya pada tahun 1825, telah berkembang pesat dan menjadi salah satu pusat studi Islam yang representatif di negeri ini. Kolaborasi antara manajemen klasik dan modern dalam sistem manajemen pesantren ini mampu melahirkan produk-produk yang handal bahkan tidak jarang menjadi tokoh terkemuka. Seperti misalnya KH. Abdurrahman Wahid yang pernah menjabat sebagai Presiden RI keempat. Hal ini tentunya bukan karena faktor kebetulan, tetapi karena Pondok Pesantren Bahrul Ulum selalu mengembangkan desain kreativitas dan inovasi sistem pendidikannya.

Sehingga para alumninya mampu menghadapi perubahan arus global. Dengan bekal keilmuan yang cukup dari pesantren. Baik ilmu agama maupun ilmu sosial. Sehingga lahir pengusaha-pengusaha yang bisa mengimplementasikan dan mengembangkan teori-teori atau konsep-konsep ekonomi Islam yang diperoleh dari kitab-kitab klasik secara kreatif dan inovatif sesuai perkembangannya.

1. Kebijakan fiskal *Bayt al-Māl* sebagai sistem keuangan Negara berbasis Syariah, studi krisis terhadap APBN Indonesia. Tesis yang ditulis oleh Rika Yuliasuti menjelaskan bahwa dalam ekonomi Islam Bayt al-māl merupakan institusi khusus atau lembaga yang menangani harta yang diterima negara dan mengalokasikannya bagi kaum muslim yang berhak menerimanya. Demikian pula setiap harta yang wajib dikeluarkan untuk orang-orang yang berhak menerimanya, untuk kemaslahatan kaum muslim dan pemeliharaan urusan mereka, merupakan kewajiban atas bayt al-māl.²⁵
2. Imam Mawardi membahas tentang analisis pembiayaan bermasalah dalam perspektif syari'ah di BMT UGT Sidogiri cabang Larangan Sidoarjo. Penulis menjelaskan bahwa mekanisme *preventif* dan *detectif* dalam mempengaruhi pembiayaan bermasalah pada pembiayaan yang berada di BMT UGT Sidogiri Cabang Larangan Sidoarjo terdiri dari faktor internal yang terjadi dari kesalahan pihak BMT yang kurang tajam dalam menjalankan analisa pembiayaan. Sedangkan faktor eksternal terjadi antara lain karena anggota mengalami musibah dan tidak mempunyai itikad baik. Sehingga anggota mengalami kesulitan dalam mengembalikan kewajiban pembiayaan kepada BMT UGT Sidogiri cabang Larangan Sidoarjo.²⁶
3. Peran BMT dalam pemberdayaan sektor riil: studi kasus di Koperasi Jasa Keuangan Syariah BMT Haniva Imogori, Bantul Yogyakarta. Oleh Ivan Rahmat Santoso, dalam karya ilmiahnya menjelaskan bahwa BMT Haniva

²⁵ Rika Yuliasuti, *Kebijakan Fiskal Byt al-Mal Sebagai Sistem Keuangan Negara Berbasis Syariah: Studi Krisis Terhadap APBN Indonesia*, Tesis, (Surabaya, IAIN Sunan Ampel, 2013).

²⁶ Imam Mawardi, *Analisis Pembiayaan Bermasalah Dalam Perspektif Syariah di BMT UGT Sidogiri Cabang Larangan Sidoarjo*, Tesis, Surabaya, (UIN Surabaya, 2015)

